

INITIATIVES PHARES

Renouvellement des soins de santé fondé sur des données probantes

DES FAITS PROMETTEURS

AUX BONS SOINS DES SOIGNANTS

Élaborer une stratégie ontarienne d'aide aux soignants

DÉFI :

Chaque jour, une armée de soignants naturels déploient leurs forces pour aider des proches. Plus de 96 % des usagers de soins communautaires ou à domicile reçoivent l'aide d'un soignant bénévole; ces services représentent annuellement de 25 à 31 milliards de dollars uniquement pour les cas de démence. Au moins 60 % des soignants cumulent les responsabilités des soins et d'un emploi, le plus souvent à plein temps, négligeant ainsi leur bien-être. Pour les entreprises canadiennes, les heures ou les journées de travail perdues ou encore le roulement du personnel entraînent des coûts annuels de l'ordre de 1,3 milliard. Les gouvernements provinciaux et fédéral ne s'entendent pas sur la solution idéale à la situation des soignants.

Recherche : Le Dr Samir Sinha, responsable provincial de la Stratégie des soins aux personnes âgées de l'Ontario, et le Dr Geoff Anderson, de l'Université de Toronto, ont entrepris de guider l'élaboration d'une stratégie ontarienne en conviant des chercheurs, des responsables des politiques, des fournisseurs de soins et des soignants à des consultations factuelles destinées à examiner le soutien que peuvent procurer les gouvernements aux soignants. Leur travail a débouché sur trois options stratégiques, qu'ils ont présentées directement à la ministre ontarienne de la Santé et des Soins de longue durée : collaborer avec les entreprises à l'instauration d'une culture organisationnelle favorable aux besoins des soignants à leur service; donner aux soignants l'occasion de se faire entendre; instaurer en Ontario une prestation pour les soignants à revenu faible ou moyen qui répondent à des critères précis. En suscitant la participation des chercheurs et des fournisseurs de soins à cette initiative et en s'initiant au « jargon des responsables des politiques », les Drs Sinha et Anderson estiment avoir accru l'utilité de leurs recommandations pour soutenir les soignants.

Sources : Sinha, S.K. *Vivre bien et plus longtemps : rapport soumis au ministre de la Santé et des Soins de longue durée et au ministre délégué aux Affaires des personnes âgées sur les recommandations visant à contribuer à la Stratégie ontarienne pour le bien-être des personnes âgées, chapitre 9, 2012* : www.health.gov.on.ca/fr/common/ministry/publications/reports/seniors_strategy/docs/seniors_strategy_report.pdf.

Visitez la page Web sur les initiatives phares pour prendre connaissance des priorités des IRSC en matière de recherche sur la santé et le système de santé : www.irsc-cihr.gc.ca/f/43567.html.